



# 大成功に終わった研究発表会

和気香風

11月14日(木)に、本校の研究発表会を開催しました。これまで、小規模校の弱みを強みに転換することを土台に据え、子どもたちが学ぶことの楽しさを実感できる授業づくりに努めてまいりました。当日は、約300名の参観があり、多くの方々に本校のすばらしさを感じてもらうことができましたと感じています。

参観者からは、「子どもたちが真剣に課題(問題)と向き合い、一生懸命に考えたり、意見を交流させたりする姿に感動した」というありがたいご意見をたくさんいただきました。また、本校が「保護者や地域の方々に愛されているからこそ見られる子どもの成長の姿」と称賛いただいたご意見も大変うれしく感じたところです。

校長挨拶の中で、みなさんにたくさん寄せていただいた花々の話をして自慢してしまいました。美しい花々に囲まれて研究発表会を迎えることができましたことに深く感謝申し上げます。また、PTAの方々には、当日の運営のお手伝いをいただき、誠にありがとうございました。当日の校長挨拶を別面に載せておきます。

## 1年生:算数「かたちづくり」



## 4年生:算数「面積」



子どもたちが一生懸命、自分の言葉で説明をしている姿がすばらしかった!

自由に意見を言える雰囲気すごいなー!先生と子どもたちとの信頼関係の伝わる授業だなあ!

### 参観者の感想

子どもたちが一生懸命にお互いの意見を伝え合おうとしたり、考えの違いに気づいたりしていて、素晴らしいな!

タブレットや電子黒板などICTを取り入れての授業は、これからも進んでいくのだと実感した

## 5年生:算数「平均」



## 教室に入りきれず、隣の教室でモニター参観





低学年部会



中学年部会



高学年部会

私たちも、さらに学びを深めることができました！

<研究発表会全体会での校長挨拶>

本日は、ご多用にもかかわらず、本校の研究発表会へご参会いただきまして、誠にありがとうございます。職員を代表いたしまして、ひとことご挨拶を申し上げます。

本校は、令和5年度6年度の2年間、菊陽町教育委員会より「学力充実推進校」として研究指定を受け、研究主題を「【学ぶ楽しさ】を実感できる授業づくり」と設定し、確かな学力の充実に向けた研究を進めてきました。

昨年度は、『わかった・できた』を実感できる授業を目指し、今年度はさらに『学ぶ楽しさ』を追究しながら、菊陽スタンダードの充実と、子どもたちが「どのように学ぶか」に着目することで学びの質を高めるための授業改善を図ってきました。

また、「少人数の弱みを強みに転換する」ことを土台に据え、子どもたちの「学び」と「つながり」にこだわり、確かな自立の力を育む研究として、研究主任を中心として全職員一体となって取り組んでまいりました。コツコツと授業実践を積み重ねたことで、ぐんと芽が伸び、大きな花を咲かせ始めることができたと感じております。

とはいえ、私たちの実践はまだスタートしたばかり。本日ご参会の皆様からいただく貴重なご意見をもとに、さらなる歩みを続けていこうと決意を新たにしております。

子どもたちや職員の成長を間近に見たとき、改めて「継続は力」であり、職員の意識をそろえ、つづけることは必ず子どもたちに力を身につけるものだ実感しています。また、子どもたちの「学ぶ」ことへの無限の可能性も肌で感じました。

そうした成長は、学校の力だけでなく、毎日の生活の土台である家庭、この菊陽の地に古くから脈々と流れる地域の力によって育まれていることを感じています。

菊陽南小の強みは何かと問われれば、家庭や地域、学校が一体となった力により、子どもたちが人として大事な力を身につけ、穏やかに、和やかに、真つすぐ育つところと、胸を張って答えられる学校です。本日はその一端を感じていただければ幸いです。

本日、教室等に飾られている花々は、「教室に花を、学校に潤いを」という私の呼びかけにこたえて、保護者や地域の方々が、学校に寄せてくださった、思いが込められた花々です。そうした保護者や地域の方々の温もりに包まれながら、学びを積み上げている本校の様子も感じていただけたらと思います。

終わりになりましたが、研究を進めるにあたり、幾度も相談に乗っていただき、温かいアドバイスにより職員を導いてくださった協力者の先生方、そして、この菊陽南小学校が将来に向かって大きな花を咲かせることにつながる研究の機会をいただいた二殿教育長様をはじめ菊陽町教育委員会の皆様、いつも本校の教育をご支援くださっている学校運営協議会の皆様やPTAの皆様、改めて心より感謝を申し上げます。

今後も、菊陽町及び本校の教育の充実と発展に力を尽くしていくことをお誓い申し上げます。私の挨拶とさせていただきます。

令和6年11月14日

菊陽町立菊陽南小学校 校長 森田富士夫

菊陽南小学校の自慢をしてしまいました！



たいへんお世話になりました。ありがとうございます。

